

# 竜舌蘭



学校だより  
11月号  
喜界町立早町小学校  
令和4年11月24日

## 無事終了，開校10周年記念芸術鑑賞会



校長 長田 正浩  
立冬（11/7）を過ぎ、暦の上では冬を迎えました。早いもので今年も1ヶ月余りとなり、師走の足音が聞こえる頃となりました。先日（11/8）は皆既月食があり、夜空に見える赤黒い神秘的な月に、感動された方も多かったのではないのでしょうか。同時に肉眼では見ることができませんでした。さて、11月6日（日）に本校の開校10周年を記念し、芸術鑑賞会を開催しました。児童・職員・保護者の他に校区の長寿会など、たくさんの方々が来校してくださり、盛大に鑑賞会を行うことができました。

前半は川畑さおり先生が、本校の三味線クラブの児童と共演し「朝花節」を披露したり、本校職員（嶺教諭，加治屋教諭）のピアノ伴奏で「永遠の碧」や「故郷の空」を歌ったりしていただきました。心に響く力強い歌声に、会場がうっとりとして聴き入っていました。

後半は、この日のために奄美大島と徳之島から来島してくださった、濱田由香理先生がオリジナル曲（自分で作詞作曲した曲）7曲を、折田先生のハーモニーや牧先生のパワーポイントと合わせて披露していただきました。一曲目の「START（スタート）」という歌は、スクリーンに本校の子どもたちの登校風景が映し出され、にこやかに聴き入る子どもたちの姿が印象的でした。また、曲によっては一緒に歌ったり、手拍子をしたり、体をゆらしながら鑑賞したりしている子どもたちが微笑ましかったです。心に響く、感動の芸術鑑賞会となりました。

たくさんの方々のおかげで、無事に開校10周年記念芸術鑑賞会を実施することができました。感謝申し上げます。そして、今後とも早町小学校をどうぞよろしくお願い申し上げます。

## 「人権」について、考えてみませんか？

本校では、12月5日（月）～12月10日（土）まで「人権週間」を設定しています（国における人権週間は12/4～12/10です）。人権週間のねらいは「共に支え合い、認め合い、お互いの気持ちをより深く理解できるようにする」こと、「偏見や差別をなくそうとする意識や実践力を育てる」ことです。具体的な取組として、学級活動の時間等に、人権について考える授業を行ったり、人権標語づくりに全児童が取り組んだりします。また、人権擁護委員の先生による「思いやりの心を育てる人権教室」も実施予定です。学校では、このような取組などを通して「いじめをしない」「差別をしない」など子どもたちの人権意識を高めます。

社会において、人権が侵害される事案が多数発生しています。近年子どもへの虐待行為等も社会問題になっています。人権課題として「女性の人権」「子どもの人権」「高齢者の人権」「障害者の人権」「同和問題」「外国人の人権」「HIV感染者等の人権」「ハンセン病元患者等の人権」「インターネット等による人権侵害」「性的マイノリティに係る人たちの人権」「犯罪被害者等の人権」「北朝鮮当局による拉致問題」等があります。

各御家庭でも、差別のない明るい社会を目指して、人権について考える時間を設けてみませんか。



| 日（曜）   | 行 事                      |
|--------|--------------------------|
| 1日（木）  | P T A朝の登校指導，人権教室（5年）     |
| 2日（金）  | 音楽鑑賞会                    |
| 8日（木）  | ロードレース大会，学級P T A，学校保健委員会 |
| 13日（火） | 三校交流学習会                  |
| 14日（水） | 耳鼻科検診                    |
| 15日（木） | P T A朝の登校指導              |
| 16日（金） | 移動図書（全学年回収）              |
| 23日（金） | 終業式，愛のパトロール（生活指導部）       |

## 音楽集会



10月25日（火）の音楽集会では、3年生がこれまで練習してきたシマ唄と三味線を披露しました。

校長先生や図書整理員の川畑先生も参加して「故郷の空」を演奏しました。

これまで、音楽の時間だけでなく昼休みにも練習してきた成果をみんなの前で発表した3年生は、大きな達成感を味わったと思います。これからも多くの子どもたちに、シマ唄や三味線に親しんでほしいと思います。

## 一人一研究授業

大島地区では、先生方の授業力向上を目指して、「一人一研究授業」という取組を行っています。本校でも10月から11月にかけて多くの学級で研究授業を行いました。

子どもたちは、たくさんの先生方が参観する中、緊張することもなく堂々と発表したり、じっくりと考えたりする姿を見せてくれます。



【国語（2年生）】



【国語（4年生）】

授業をする先生方も、いつも通り子どもたちの実態に合わせてワークシートや教具を準備し、子どもたちの学びをコーディネートしています。

こういった実践を積み重ねながら、子どもたちに確かな学力を身に付けさせていきたいとおもいます。

# サンゴの学習



11月8日（火）には、5年生が喜界島サンゴ礁科学研究所にサンゴの学習に行きました。  
 喜界島がサンゴ礁が隆起してできたことやサンゴの生態、喜界島のサンゴ礁文化など多くのことを学んできました。  
 これからもサンゴ研の先生方に多くのことを教えてもらいながら、喜界島の素晴らしさを知ってほしいと思います。

# 喜界町防災訓練

11月13日（日）に本校を避難所に想定した「喜界町防災訓練」が実施されました。奄美警備隊や消防団、警察など多くの関係組織が連携して行う大規模な訓練でした。  
 塩道・早町・白水集落の子どもたちも参加して、消火訓練や避難所の足湯など、めったに経験できない事を体験することができました。  
 また、私たち職員も地震・津波の際の避難について、改めて考える機会となりました。今後の避難訓練の参考にしていきたいと思います。



# アリモドキゾウムシ根絶ポスターコンクール

11月1日（火）に「アリモドキゾウムシ根絶ポスターコンクール」の表彰式が役場で行われました。本校からもたくさん子どもたちが応募していました。  
 その中で6年生の荒本 紗さんと2年生の富田 航河さんが優秀賞に選ばれました。2人は表彰式に参加し、役場の町長室で隈崎町長から賞状を受け取りました。



# 全校児童集会

11月15日（火）3校時に総務委員会の運営で「全校児童集会」を実施しました。全校レクリエーションとして「ひもひもじゃんけん列車」「縦割り班対抗クイズ」を行いました。全校みんなで繋がったり、縦割り班で気持ちをそろえたりする中で、子どもたちのたくさんの笑顔を見ることができました。



【ひもひもじゃんけん列車】



【縦割り班対抗クイズ】

# 早町っ子フェスティバル

11月18日（金）には、ひまわり第二保育園とのぞみ幼稚園の園児を招待して「早町っ子フェスティバル」を開催しました。1・2年生が生活科で準備したたくさんの遊びやおもちゃを使って楽しく交流することができました。1・2年生の子どもたちが、少しお兄ちゃん、お姉ちゃんになったように見えて微笑ましかったです。

## 【児童の感想】

今日、早町っ子フェスティバルがありました。  
 ぼくが楽しかったことは、のぞみようちえんやひまわりだい2ほいくえんの子たちといっしょにあそべたことです。  
 そつ園して、4月になって1年生になったら、おりがみのおり方を教えてください。

2年 山根 新太郎



